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Согласно исторической 
справке, на территорию Пушкин-
ского района река Уча входит 
после Акуловской плотины, со-
оружённой при строительстве 
канала Москва – Волга (1932–
1937гг.). Учинское (Акуловское) 
водохранилище снабжает 
Москву питьевой водой. С мая 
2023 года экологическая обста-
новка вокруг реки стала просто 
ужасной, а местные жители и 
экологи забили тревогу.  

Почти год в реку из-за аварии 
попадают канализационные 
стоки, от чего над водой в неко-
торых местах стоит непереда-
ваемый аромат, а заведующие 
прилегающей территорией ком-
мерсанты решили разровнять 
площадку под свои нужды, ис-
пользуя, судя по всему, землю с 
полигона – вперемешку со 
строительным мусором. Более 
того, этой помойной земли они 
не только навалили вплотную к 
руслу реки, что категорически 
запрещено (водоохранная зона 
должна быть не менее 100 мет-
ров), но в отдельных местах вы-
валили её прямо в реку!  

Как отметил эколог Алексей 
Житков, в мае 2023 года в кол-
лекторах неподалеку от реки 
случился засор, канализация 

вытекала на рельеф и потекла в 
сторону реки, которая входит во 
второй пояс водоснабжения 
Москвы.  

«Девятого мая я это всё за-
фиксировал, вызвал сотрудни-
ков полиции, МЧС, позвонил в 
Некрасовский водоканал, кото-
рому принадлежат эти сети, но 
спустя четыре дня как был за-
фиксирован прорыв канализа-
ции, никого, кроме меня, здесь 
не было и никакие работы не ве-
лись. Мне тогда сказали, что 
аварийная служба приедет, нач-
нут решать вопрос. На следую-
щий день я договорился с Гали-
ной Павловой, начальником тер-
риториального управления №1, 
чтобы построить дамбу и не дать 
канализации распространяться 
в сторону реки Уча, тем самым 
обезопасить москвичей и пояс 
водоснабжения Москвы от 
отравления и заражения. При-
ехал трактор, мы построили 
дамбу. Но отходы накопились и 
пошли через дамбу: пакеты, ко-
лёса, строительный мусор – и 
этой свалкой были похоронены 
коллекторы. Их нет, они засы-
паны, канализация льётся из 
этого мусора и продолжает течь 
в сторону реки, у которой уже на-
рушен водоотток. Сейчас реку 

просто засыпают. В этом, как 
предполагаю, имеется состав 
уголовной статьи под номером 
293 – халатность, которая при-
вела к этой экологической ката-
строфе. Причём здесь же нахо-
дится и высоковольтная линия 
электропередач, которая тоже, 
очевидно, нарушена. Это колос-
сальный ущерб, нанесённый 
природе. И этого всего можно 
было избежать ещё в мае 2023 
года», – подчеркнул эколог.  

Также, по словам жителей, ор-
ганизаторы этого безобразия 
уже неоднократно перекапывали 
местность, демонстрируя на ка-
меру, что вроде как техника ра-
ботает и ведётся очистка русла, 
хотя по факту ситуация в лучшую 
сторону никак не изменилась. На 
более здравые предложения жи-
телей и активистов спасти реку и 
экологию они получают в ответ 
довольно вялую реакцию вла-
стей и контролирующих органов, 
а иной раз и откровенно вредную 
имитацию деятельности, приво-
дящую к ещё большему ухудше-
нию положения. 

 Как подчеркнул в ходе ин-
спекции депутат-коммунист Де-

нис Парфёнов, ситуацию нужно 
предавать огласке, а также под-
готовить депутатские запросы.  
«Имеет место совершенно во-
пиющий случай нарушений, фак-
тически уничтожено русло реки 
Уча. Нарушаются все вопросы, 

связанные с притоком чистой 
воды в московский регион, мы 
видим, что местные власти без-
действуют. Нам не впервой бо-
роться и с недобросовестной ра-
ботой чиновников, и с теми ком-
мерсантами, которые считают, 
что им закон не писан. Я убеж-

дён, что здесь есть все основа-
ния для самого тщательного раз-
бирательства и участия право-
охранительных органов. Со 
своей стороны КПРФ и я лично 
сделаем всё, чтобы навести 
здесь порядок, восстановить 

экологическое равновесие. Реку 
необходимо в срочном порядке 
защитить, а ответственные за 
нарастание экологических про-
блем непременно должны по-
нести наказание!» – заключил 
Парфёнов. 

Мария Климанова

Спасти реку Учу – защитить 
водоснабжение Москвы!

Вместе с активистами из Лобни и членами КПРФ 
депутат Госдумы Денис Парфёнов по просьбе мест-
ных жителей провёл инспекцию состояния подмос-
ковной реки Уча (приток Клязьмы). 

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Ещё совсем недавно понятия «биз-
нес» и «библиотека» казались несо-
вместимыми. Библиотеки носили ста-
тус государственных и муниципальных 
учреждений, коммерциализация кото-
рых казалась абсурдной идеей. Между 
тем всё идёт к тому, что в ближайшее 
время она будет реализована на госу-
дарственном уровне.  

Основная идея заключается в том, 
чтобы превратить библиотеки в обще-
ственные места, которые станут од-
ним из центров городской культурной 
жизни. Специалистам с многолетним 
стажем, людям, несмотря на все труд-
ности выбранной профессии, полных 
любви к ней, негаснущего энтузиазма 
и желания делиться своими зна-
ниями, тем, кого, перефразируя зна-
менитое выражение Андрея Платонова, 
можно назвать «строителями библиотек», 
не дают жизни «эффективные менед-
жеры», под чьим руководством библио-
теки превращаются то ли в сельские 

клубы, то ли в крепостные театры, при-
званные развлекать этих самых менед-
жеров, зачастую без библиотечного об-
разования.  

Подливает масла в огонь и цифровиза-

ция, бессмысленная и беспощадная, в 
результате которой даже пенсионеры с 
кнопочными телефонами вынуждены ре-
гистрироваться на Госуслугах и перед 
каждым посещением получать новый QR-
код! Спорить бесполезно – сотрудникам 
когда-то самого доступного учреждения 
культуры даже раздали шаблонные ука-
зания, как работать с возражениями! По-
следствия таких реформ под руковод-

ством креативных менеджеров не за-
ставляют себя ждать: сокращение 
книжных фондов, навязывание плат-
ных услуг.  

При этом на бумаге всё более чем 
гладко. Нам обещают, что к концу 
2024 года откроются более тысячи 
модельных библиотек, – иначе го-
воря, «культурно-интеллектуальных 
центров, основная задача которых – 
создание пространства для развития 
талантов и творчества, повышение 
интереса к книгам и культурное раз-
витие». Здесь проходят мастер-
классы, выступают ансамбли песен и 
плясок, проводятся групповые психо-
логические тренинги и заседания 
анонимных алкоголиков. Красота же? 

Но если «модельки» – настолько ус-
пешный проект, должны же быть ма-

териалы, это подтверждающие? Может 
быть, усиление событийной активности в 
противовес уменьшению числа книг – 
именно тот результат, на который нужно 
равняться всем библиотекам?  

В чём проявляется социальный эф-
фект таких вот реноваций? Очевидно, в 
росте книговыдач, посещений и числа во-
влечённых в культуру людей, иначе го-
воря, зарегистрированных пользовате-
лей. Только вот даже на сайте проекта но-
вая: библиотека.рф акцент сделан на всё 
что угодно, но не на эффект от трат.  

А траты весьма впечатляют. К при-
меру, доход Московской губернской уни-
версальной библиотеки за прошедший 
год составил 608 тысяч рублей. Вроде бы 
неплохо, правда? Но никак не относи-
тельно расхода в 207,3 миллиона! 
Именно на эту сумму организация зака-
зала некие товары и услуги. Какие 
именно – не уточняется.  

Нет никакой информации и о дирек-
торе библиотеки Елене Замышляйченко 
и её профессиональных качествах, поз-
воливших занять пост директора МГУБ. 
Как она сама заявляла в интервью, в 
библиотечном деле она оказалась совер-
шенно случайно: «Не думала, что буду ра-
ботать в библиотеке. До этого я была ис-
полнительным директором компании, ко-
торая занималась поставками огромного 
количества оборудования по всей 
стране». 

Интересно, какое же оборудование на 
сумму, на которую можно оснастить онко-
диспансер инновационной системой ра-
диотерапии, требуется библиотеке? Вряд 
ли ультразвуковое или рентгенологиче-
ское. Хотя, возможно, мы чего-то не 
знаем о принципах работы эффективных 
менеджеров.  

 
Маргарита Мишкина

Помните традицию наших родителей, бабушек и дедушек пря-
тать деньги в книги? Она имеет очень древние корни и берёт своё 
начало в Китае, где были изобретены сперва бумага, а вскоре и 
первые купюры. Оценив по достоинству все преимущества бу-
мажных денег, древние китайские мужья принялись скрывать их 
от жён среди свитков с изречениями Лао Цзы и Конфуция. Теперь, 
когда и деньги, и книги стали электронными, этот приём уже ушёл 
в прошлое, но зато стал популярен в более широком смысле – ма-
хинации на базе храма наук сегодня всё распространённее.

Сдавайте деньги в библиотеку


